



Reina en Bilbao gran alarma con motivo de haberse presentado algunos casos de *influenza*, en su mayoría con carácter benigno.

Han ocurrido varias defunciones á consecuencia de esa enfermedad.

La *influenza*, que cada día va haciendo más progresos, no se ceba únicamente en las personas; también los animales la padecen.

Una fuerte epidemia de esa clase se ha desarrollado entre los monos del *Central-Park* de Nueva York.

Todos los animales atacados hasta ahora han muerto.

En Medina del Campo han ocurrido varios casos del *trancazo*, del cual están enfermas muchas personas.

**Productos animales de la provincia** —Durante la semana del 27 de diciembre último al 2 de enero actual, alcanzaron los productos animales en la provincia de Granada, los precios que señalamos á continuación:

Ganado caballar: precio máximo, 630 pesetas; mínimo, 140.

Mular, 600 y 135 respectivamente.

Asnal, 170 y 64.

Vacuno, 625 y 130.

Cabrio, 60 y 20.

Cerda, 170 y 50.

Qvino, 18 y 11.

**El arancel y los tratados.**

Para conocer con exactitud la interpretación que ha de dar el Gobierno al nuevo Arancel, respecto de las naciones cuyos tratados no terminen hasta el día 30 de junio próximo, ha visitado al ministro de Hacienda una Comisión de la Junta directiva del Órulo de la Unión Mercantil, á fin de obtener de dicho señor una respuesta oficial con que poder satisfacer las consultas que se dirigen constantemente á dicha sociedad por infinidad de comerciantes é industriales.

El ministro manifestó á los visitantes que los tratados cuya terminación no espiran hasta el 30 de junio próximo, seguirán disfrutando los beneficios del Arancel por virtud del que aquellos se concertaron, autorizando á la Comisión para afirmarlo así, por ser este el riterio del Gobierno; y que en este sentido publicaría en breva la *Gaceta* una real orden aclaratoria, con la que quedarían satisfechos los deseos expuestos por la Comisión.

Fijado el criterio oficial respecto á la terminación de los tratados comerciales con Inglaterra, Holanda y Filandia, en los términos que queda expresado, falta averiguar á que regla ó precepto ha de ajustarse el Gobierno en cuanto á la aplicación de tarifas arancelarias á las mercancías francesas, alemanas, etc., que sean embarcadas el 30 ó 31 del corriente mes.

**Navegación.** Vapores corraes de la Compañía Trasatlántica.

El *Alfonso XII*, llegó el viernes 8 á la Habana.

—El *Alfonso XIII*, salió el jueves 7 de la Habana para Veracruz.

—El *I. de Mindanao*, salió el jueves 7 de Singapore para Manila.

—El *Larache*, salió el jueves 7 de Dakar para Sierra Leona.

**La Esperanza**

Este acreditado establecimiento que durante muchos días ha sido el punto de cita de cuantas personas deseaban proveerse de buenos géneros á precios tan fabulosamente baratos como los puestos en su liquidación por el antiguo dueño D. Angel Gonzalez Alba, ha pasado á propiedad de una acreditada sociedad mercantil de esta población.

Los nuevos dueños de *La Esperanza*, se proponen hacer una realización verdad de todos los géneros que se encuentran en la casa y seguramente cuantas personas deseen equiparse bien por precio reducidísimo, llevando géneros de primera calidad, aprovecharán la ocasión.

La razón social de los nuevos dueños de *La Esperanza* está justamente acreditada en nuestra ciudad.

Las indispensables operaciones que toda casa de comercio tiene que realizar al encargarse de un negocio, harán que *La Esperanza*, tenga cerradas sus puertas algunos días.

Creemos que la extraordinaria baratura de los precios sorprenderá al público y que los sucesores de Angel Alba contarán como este con el favor de cuantas personas deseen emplear bien su dinero.

**Nueva droguería de San Fernando.**

Los que conocen este buen establecimiento situado en la antigua calle de los Baratillos, hoy San Agustín, que dá acceso al extremo Sur de la plaza de dicho nombre y á la calle de San Jerónimo, saben que se les sirve religiosamente, y como habrá algunos que por ignorancia dejen de venir á favorecerle, es

por lo que se vuelve á anunciar para conocimiento, tanto del público de la capital como de los pueblos de la provincia, con el laudatorio fin de que puedan utilizar los buenos y favor. bles servicios que esta casa proporciona á los que la honran con su presencia y favores.

No olvidar las señas:  
*San Agustín, 4, (antes Baratillos.)*

Para jamon, pasteles, bebidas, café, etc. siempre «El Pasaje.»

**LOS SUCEOS DE JERÉZ.**

**Ultimas noticias.**

En el tren mixto llegó de Sevilla el Excelentísimo Sr. D. Sabas Marin, capitán general de Andalucía, acompañado de Excelentísimo Sr. D. Andrés Gomez de la Serna, Auditor general.

Después de visitar los cuarteles y ya informado perfectamente de cuanto en Jeréz ocurría y había acontecido, se dedicó el jefe superior de este distrito militar á dictar disposiciones, una de las cuales fué ordenar la salida de ocho columnas que recorran constantemente la campiña.

Continúa la Guardia de campo y demás fuerza pública haciendo detenciones en los individuos que resultan complicados ó sospechosos de haber tomado parte en la intentona.

Segun nos dice nuestro corresponsal es digna del mayor encomio la actividad desplegada por el juez del distrito de Santiago nuestro paisano el señor Bravo Caldas en la sustanciación del sumario.

Asegurábase anoche que la autoridad militar habia reclamado las actuaciones, por lo que el procedimiento contra los amotinados se seguiria por la jurisdicción militar.

Reconocidas por la Guardia de campo, Caulina y la Pinaleta, resultó incierta la alarma de encontrarse reunidos en aquellos predios, grupos de anarquistas.

Continúan las precauciones militares.

La línea férrea está vigilada por numerosas parejas de la Guardia civil montada y patrullas de fuerza de caballería.

En el campo han sido robadas muchas caballerías, creyéndose muy fundadamente que los autores han sido los que huían, para de este modo encontrar mayores facilidades en la marcha.

Se confirma que los anarquistas han tenido muchos heridos en el fuego que sostuvieron y en las cargas de caballería, pero que se han ocultado para no ser presos.

**Objeto de la intentona.**

Dice nuestro colega de Jeréz *El Guadalete*:

«El fin que se proponían al tomar á Jeréz al asalto, de una manera vandélica, aun no ha podido saberse por las declaraciones prestadas, si bien se sospecha, también por algunas de las declaraciones, que intentaban apoderarse de los cuarteles, tal vez en la creencia de que los soldados secundarían el movimiento y se sumarian á la masa socialista.

Según también algunas declaraciones, estuvieron reunidos cerca del cementerio, donde se armaron y dispusieron su plan de marcha hácia la población, en número de 300. Es seguro que si el capellan hubiera tenido servicio telefónico, hubiese podido cortarse á tiempo el mal. Hay complicados muy directamente en los sucesos que hoy deplora Jeréz entero, más de 15 individuos que están incomunicados, entre ellos 6 de verdadera gravedad; varios son jerezanos.

Se dice que dos heridos fueron ayer transportados desde un rancho de la Sierra de San Cristóbal á Ubrique.»

**Continúa el pánico.**

Apesar de que la tranquilidad parecia del todo asegurada, el domingo por la noche presentaba la población un aspecto tristísimo, pues ni un establecimiento se hallaba abierto ni persona alguna transitaba por las calles.

**Una equivocación.**

El domingo por la mañana salieron de Jeréz á reconocer el coto llamado de la *Pinaleta* varias parejas de la Guardia de campo en donde se decía que estaban una buena cantidad de hombres armados.

Una de las parejas notó que al presentarse en aquellas inmediaciones huyeron dos individuos que estaban sentados á espaldas de un lentisco. Diéronle la voz de alto varias veces, y como no obedecieran, uno de los guardias disparó sobre ellos, resultando uno herido en una pierna.

Reconocidos y examinados resultó que eran dos que estaban cazando con huron,

como se comprobó, por encontrárseles la caza. Preguntados porqué huían, dijeron que por temor á que los prendieran por la falta que estaban cometiendo.

**Disparo y captura.**

A las tres de la madrugada del domingo dos individuos al parecer borrachos, quisieron acometer al centinela de la puerta del ayuntamiento; éste llamó al cabo, el cual viendo cierto ademán significativo de uno de los dos individuos, disparó contra él, no alcanzándole la bala.

Los dos sujetos huyeron, pero fueron capturados por una pareja de guardias que salió tras ellos. Parece que uno es pájaro de cuenta y de malos antecedentes.

**Balace del Banco de España.**

Segun el que el 10 publica la *Gaceta*, ha aumentado en aquel establecimiento durante la última semana el oro en pesetas 801794074; la plata en 426262696; los préstamos en 4.719.81253, y la cuenta del Tesoro en 13 millones 547 713 09 pesetas, habiendo disminuido la de corresponsales en el extranjero en 5.007.393 22 y los descuentos en 2.328 314 pesetas 50 céntimos.

Los billetes en circulación, cuyo importe asciende á 821.56.6509 pesetas, han tenido un aumento de 7 285.275 y de 3.048 200 70 las diversas cuentas, habiendo disminuido en 103.895 79 las ganancias y pérdidas; en 20 millones 281 896 18 las cuentas corrientes y en 10 837.791 58 los dividendos, intereses y otras obligaciones á pagar.

Las obligaciones del Tesoro recogidas por cuenta del mismo, importan, segun este balance, 98.005 000 pesetas, y lo recaudado por la negociación de Deuda amortizable al cuatro por ciento, 124 116.677 33.

**Arroyo.**

¿Quién no lo conoce en Granada?

Es una institución y, por cierto, se hace valer aunque, en purismo, importa significar que corresponde con gratitud á cuantas atenciones recibe.

Arroyo es un perro á la vez callejero y recogido. Lleva la vida de *bohémio* y, según su desenfado, parece una de tantas personas que utilizan lo ageno como si fuese la propia hacienda.

Se desconoce su procedencia. Vino á Granada hace cuatro años y á juzgar por las trazas, no le inquieta el presente; ignora el porvenir y se mofa del pasado. ¿Qué sabe Arroyo del *reminiscentur* Argos, del poeta?

A poco de llegar á este pueblo histórico, presentóse en la Audiencia y no tardó en amozar con el presidente al pié de su mesa.

Desde esa fecha, asiste á los juicios orales y es cosa corriente verlo en la puerta de la Sala cuando se celebra alguno. Ciertos individuos creen que obra así en virtud de sus aficiones á la oratoria, pero lo hace para impedir que entren los perros en aquel santuario de la ley, pues Arroyo, correcto hasta la exageración, no toleraría que un ejemplar de la raza canina se permitiese censurables abusos.

Es inteligente y se le puede aplicar lo que el famoso Gall escribía de su perro, que entendía el francés y el alemán.

Leibnitz afirma que no le falta la palabra á los perros y añade haber conocido en Sajonia uno que pronunciaba veinte de modo claro y distinto. Arroyo pronuncia las suficientes para pedir y esto le basta.

No ha realizado ningún acto de abnegación, pero aunque carece de la medalla de Salvamento adjudicada hace poco á Birk, valeroso perro del gran duque Alexis, que salvó la vida en Biarritz á tres personas un día de horrible temporal, es de la buena cepa y de seguro que su propensión lo lleva á practicar lo noble y lo hermoso.

Prueba al canto. Cuando vé una rifa de perros, se acerca á los combatientes, gruñe en su ignoto lenguaje y suele conseguir que la paz ceda á los temperamentos de violencia.

Díganme ahora, si Arroyo no tiene conciencia de sus actos y sino abriga puros instintos; lo que sucede es que hasta el presente nunca tuvo ocasión de distinguirse; pero de fijo si aceptase la sujeción del hogar y el principio autoritario, sería capaz de arrojar al fuego con el cuerpo de su amo, como el perro que poseía el rey Lysimaco, ó lo ayudaría á ganar la vida como el del limpia botas de París que manchaba el calzado de los transeuntes para obligarlos á utilizar los servicios del modesto industrial, ó recorrería media Europa, á semejanza de *Moffino*, el perro de un soldado de Italia que acompañó á su dueño en la campaña de Rusia en 1812 y separado del militar inopinadamente no paró un instante hasta encontrarlo un año más tarde.

Arroyo es inofensivo. No ladra, ni amenaza, ni se irrita.

Juega durante las tardes de verano en la Plaza Nueva con maritornes y niños, acu-

de donde lo llaman y es materia dispuesta para todo.

En invierno va al café del Pasaje 6 al del Leon y después de templar su cuerpo al amor de la estufa, da un paseo, llega al teatro (donde tiene entrada franca) y cena en el N.º 6 en casa de Lazuen.

Respecto del sitio en que duerme, varía el asunto y solo sabemos que suele pedir hospitalidad en la portería de la Audiencia, ó en un horno de la calle de Párraga.

Es metódico, apesar de su existencia vagabunda y ese órden debe influir en su economía, porque Arroyo parece, por lo rebusto, el tronco de un corpulento árbol.

Domina la situación y se encuentra dotado de suficiente franqueza para llamar en un día de hambre á cualquier casa, imitando al perro que tiraba del cordón de la campana en la puerta de un convento, demandando la sopa que habia visto repartir entre los pobres.

Es lástima que no le haya tocado en suerte borrar la frase *como perros y gatos*, aplicada á quienes andan á la grena; frase que días pasados suprimió uno de sus colegas de Suiza, salvando la vida á un gato que se ahogaba en el río Aar.

La inteligencia, la bondad, la sencillez, encuéntranse en Arroyo y hacen que pensemos en estas palabras de Charlet:

«Lo mejor que hay en el hombre es el perro.»

AUGUSTO JEREZ PERCHET.

**En el teatro.**

Atendiendo quizá nuestras indicaciones de la anterior revista, la empresa del coliseo del Campillo ha ofrecido al público algunas obras nuevas en esta temporada. *I comici tronati*, *El alcalde interino*, *Las doce y media y sereno*. *A ti suspiramos*, *Niña Pancha* y *Chateau Margaux* han sido las novedades.

*I comici tronati* fué bien interpretada por la Srta. Segovia y Sres. Mat., Rullo y Soler. El Sr. Mata es un tenor de excelentes facultades. En *El alcalde interino* se distinguieron la Srta. Prado y los Sres. Mata, Rullo, Soler y demás artistas encargados de su desempeño. La revista cómica teatral *A ti suspiramos*, que estrenó aquí el año pasado la compañía del Sr. Espantaleon en el teatro de Verano, fué interpretada con acierto por las principales partes de la compañía, haciéndose notar la Srta. Segovia bailando las sevillanas del cuadro 3.º, la Sra. Contreras en su papel de culpable, del primer cuadro, la señorita Gomez en el suyo de *Fortuna*, las señoras Delgado y Martinez y los señores Guzman, Boch y Mat. *Las doce y media y sereno* ha tenido una buena interpretación, distinguiéndose en ella la Srta. Gomez, Sra. Delgado y Sres. Mat., Guzman y Rullo.

Anoche se verificó el beneficio del actor genérico Sr. Guzman, resultando la velada concurrencia y graduable. Además de algunas obras ya representadas, se puso en escena por primera vez el juguete cómico lirico de Jackson Veyan, música del maestro Caballero, *Chateau Margaux*, en el cual agradó sobremanera la graciosa Loreto Prado, que hizo un verdadero derroche de ingenio y de donaire, por lo que mereció grandes aplausos.

Asimismo recibió sendas pruebas de afecto en los tres papeles de asturiana, francesa y china de *Niña Pancha*, en cuya obra complacieron también al público la señora Delgado y el Sr. Guzman.

Todos los artistas que anoche trabajaron lo hicieron con verdadera voluntad, satisfaciendo á la concurrencia.

Segun nos dicen, por disgustos con la empresa, ó por tener contratos en otras capitales, esta mañana han salido para Madrid algunos artistas, entre ellos la Srta. Segovia y el Sr. Boch.

Como no es muy holgada la situación económica de la empresa y de la mayor parte de los artistas que aquí han quedado, tratan éstos de dar algunas funciones más, en beneficio de aquellos que carecen de fondos para salir de Granada; y es de esperar que dichas funciones se vean concurridas, porque los artistas ensayan algunas obras agradables al público, entre ellas *La gran vía*, *Cádiz Los baturos* y *Las tentaciones de San Antonio*.

Se dice otra vez que la compañía ecuestre de Rafael Diaz, donde figura el famoso clow Toni Grice, viene á Granada.

Antes parece que tendremos algunas funciones de farfuches.

Arco.

**Nuestros Telegramas**

Madrid 12, 10 15 noche.

En la sesión celebrada hoy por el Congreso dióse lectura al proyecto de arreglo para las clases pasivas de Ultramar, uno de los pensamientos que trataba de llevar á la práctica el Sr. Romero Robledo.

El Sr. Maura inició el debate político, empleando tonos templados.

Estuvo elocuente, y su discurso afectó carácter gubernamental.

Censuró al hacer la historia de la crisis la falta de representación del Sr. Silveira en el Gabinete.

Los señores Cánovas y Silveira explicaron las razones que habían determinado la última crisis ministerial, y coincidieron en sus apreciaciones.

Después el Sr. Romero Robledo habló para justificar su reingreso en el partido conservador.

La sesión no ha tenido verdadera importancia. —Perpen.

Madrid 12, 10:30 noche.

El Sr. Tañón ha anunciado en la sesión del Senado una interpelación sobre las cuestiones ultramarinas.

Ha sido firmado el real decreto nombrando al Sr. Roca director de Propiedades.

Mañana publicará la «Gaceta» el nombramiento de D. Felipe Salmerón para Canónigo de la Catedral de Guadix. —Perpen.

Madrid 12, 11 noche.

Segun noticias recién recibidas, ha descarrilado en Chicago un tren ocasionando numerosas víctimas.

Faltan pormenores de la catástrofe. —Perpen.

Madrid 12, 11:25 noche.

Nuevas noticias anuncian otros siniestros ferroviarios.

En San Petersburgo ha ocurrido un choque entre dos trenes, resultando trece heridos.

En Crawporstville (Inglaterra), un tren cayó desde una altura de doce metros y la catástrofe ocasionó tres muertos y veinte heridos.

Perpen.

Madrid 12, 11:50 noche.

Un diputado fusionista se propone anunciar una interpelación sobre la última combinación de senadores vitalicios.

BOLSA DE MADRID.

Table with 2 columns: Item (e.g., por 100 interior, por 100 exterior) and Price (e.g., 69 65, 73 95).

Cambios.

Table with 2 columns: Location (e.g., Londres, París) and Rate (e.g., 00 00, 14 10).

Perpen.

Cartas

Madrid 11 de enero de 1892.

Dejo a Cánovas presentando a las cámaras el nuevo gobierno que preside, y me siento a escribir para los lectores de ese ilustrado y popular diario. El debate político empieza como decía ayer—en el Congreso por medio de una interpelación que expianará Maura y en que consumirán turno, Muro por los republicanos y Nocedal por los integros. Después como ocurre siempre—habrá para alusiones Sagasta, Pi, etc., etc.—Esto es lo acordado ayer a última hora en la reunión celebrada por los representantes de todas las minorías para ponerse de acuerdo respecto a esta primera campaña de oposición. Además, dentro de poco tiempo y así que lo crea oportuno, el Sr. Pedregal iniciará el debate económico en el cual terciarán muchos oradores y se dice que algún diputado conservador que disiente, ó mejor, censura la conducta del gobierno en todo lo referente a marcha económica.

Desde bien temprano y apesar de lo lluvioso del día ha habido buena concurrencia en el Congreso. En el Senado se han hecho de menos aquellos párrafos graves que por su edad y aches no suelen salir cuando hay mal tiempo, por mas que hoy no ha hecho frío pues el termómetro no ha bajado de seis centígrados. En los corrillos de las primeras horas de la tarde, y a falta de nuevas impresiones, se han seguido comentando hechos ya conocidos como los de Jeréz. Las oposiciones atacan duramente por la imprevisión ó negligencia de las autoridades que sabiendo que iba á ocurrir el atentado no evitaron que estallase el motin y entrasen los anarquistas en la población. De esto se tratará ampliamente en las Cortes y se sabe que Eduyén se prepara para contestar.

La provision de las secretarías vacantes ha sublevado los ánimos de los fusionistas que achacan a guisa política, a insignie desconsideración lo que ha hecho Cánovas, pues por este camino no seguido por ningún gobierno hasta ahora, se altera el equilibrio que debe haber en las fuerzas vitalicias de los dos partidos que tuturan en el poder. Amigos de Sa-

gasta dicen que de ese modo se les empuja por la senda de la violencia al volver al poder, pues forzarán la máquina para impedir el triunfo de senadores electivos que no sean dictos. Sin embargo, desde ahora hasta que Sagasta suba al poder ocurrirá un buen número de bajas naturales dada la edad de los vitalicios.

A las cinco y media ha terminado la parte política de la sesión del Congreso, pasando enseguida la Cámara al sorteo de sesiones. Cánovas ha hablado poco tiempo en el Senado, notándose algo de premioso en su palabra, debido á lo difícil que era dar explicaciones respecto a la crisis, cuidando de no lastimar ningún linaje de sentimientos. Después en el Congreso hizo las mismas consideraciones, pero dando mayor relieve á los elogios que hizo de Silveira. Ambas mayorías oyeron al jefe con religioso silencio.

Como se creía que era Maura quien iba á provocar el debate, extrañó ver levantarse á Sagasta, el cual anunció la interpelación para mañana con el fin de que el Congreso en lo que queda de sesión haga el sorteo de sesiones, y dijo que la minoría liberal estaría al lado del gobierno para facilitar siempre los medios de gobernar, etc., etc.—Mañana, pues, expianará la interpelación Maura. En los pasillos se creía que hubiera sido mejor empezar el debate hoy mismo. En los corrillos se convenia en que Cánovas y Sagasta habían estado muy templados en sus discursos.

En la cuestión de Marruecos no hay nuevas noticias. El «Alfonso XII» ha llegado á Tángor, para donde han salido ya más acorazados franceses y algunos italianos, constituyendo el hecho una buena manifestación naval. El sultan no ha resuelto nada aún respecto á relevo de baja, y sigue mandando la comarca el prócer a quien tan mal quieren las kabilas, hasta el punto de amenazar con el asalto de la ciudad.—En la otra cuestión africana, la de Egipto, la prensa europea discute, y la de Francia é Inglaterra anda á la greña, sobre si las tropas inglesas deben ó no abandonar aquel país. Para mí tengo que lo que cabe discutir con éxito, es si conviene ó no á la Gran Bretaña dejar á Egipto que las gobierne como pueda, con ó sin la ayuda de la Puerta.

En la Balsa hoy he notado la tendencia de flojedad dominante. La salud es buena en Madrid: el dengue se ceba en el extranjero, pero hasta ahora nos respeta: en provincias da con benignidad.—Cada día aumenta el pesimismo sobre tratado con Francia.—Ninguna novedad en centros oficiales.

Los telegramas de provincias y extranjero no contienen noticias de interés.—F.

LOTERIA NACIONAL.

Sorteo celebrado en Madrid el 11 de Enero de 1892.

Premiados con 1 000 pesetas.

Large table of lottery numbers categorized by Centena, Mil, Dos mil, Tres mil, Cuatro mil, Cinco mil, Seis mil, Ocho mil, Nueve mil, and Diez mil.

Table of numbers for various categories: Catorce mil, Quince mil, Dieciséis mil, Diecisiete mil, Dieciocho mil, Diecinueve mil, Veintemil.

CARTERA OFICIAL.

Exhumacion de cadáveres.

Hé aquí una nueva relacion de las personas que contribuyen y de los cadáveres que deben ser objeto de la exhumacion el día 15 de este mes, a menos de que antes de esa fecha queden abonadas las cantidades hoy en descubierto:

Contribuyentes.—D.ª Carmen González Dufrart, D. Salvador López Sagredo, D.ª Teresa García, D.ª Carmen Moreno, D. Indalecio Tojar, D. Juan Bautista Mata, D. Joaquín Blanca y Blanca, D. José Casado, D. José Sánchez Navado, D. Manuel Garrido Osorio, D. Augusto Caro Bedoya, D. Miguel Vázquez Binos, D. Antonio Romero Fernández, D. Antonio Torcuato, D. Pablo Loizaga, D. Salvador López Sagredo, D. Antonio Mesa, D. Manuel Chinchilla, D. José Caracuel, D. Miguel Cuellar, D. Francisco Villarejo, D. Salvador López Sagredo, D. Ricardo Paso, D. José Lillo Martínez, D. Francisco Delgado Padilla, don Eduardo Garrido, D. Juan Ramón Lachica, don Bernardo Calisalvo, D. Joaquín Romero Saavedra, D. Antonio Hita Fernández, D. José Espinosa Bustos, D. Joaquín Masó, don Adolfo Falero, D. José Moratalla, D. Francisco Viedma, D. Francisco Zurita, D. Vicente Perates Galatayud, D. Jerónimo Blanco, D. Miguel Luque, D. Fernando Sancho, don Enrique Peña, D. Francisco Martín Lería, don Félix Gómez, D. Manuel Andeiro, don Francisco Galvez Aragon, D. José Rubio Linares, D. Antonio Mesa, D. Leandro Molina, don Manuel Cantos, D. Gabriel González Auriol, D. Antonio Villalobos, D. Francisco Ruiz Aguilár, D. José Mena, D. José Peregrin, D. Juan Tenorio Garrido, D. Francisco Ledesma, D.ª Josefa Aragon y don Fabio Gago.

Cadáveres.—D. Emilio Pascual, D.ª Encarnación Andreo, D. Pedro Torres, D. Fernando Moreno, D. José Miguel de Tojar, don Dolores García Ariza, varlos, D.ª Amalia Casado Torres, D.ª Concepción Sánchez, don Manuel M.ª Garrido, D. Juan Manuel Caro, D. Mateo González Vázquez, D. Manuel Ramiro Rizo, D. Antonio Jimenez Torcuato, don Nemesio Loizaga, D.ª Luisa Andreo, don Rosario Fernández, D. Nicolás Ruiz, D. Mariano Caracuel, D. José M.ª Cuellar, D. Martín Villarejo, D. Eduardo González Rodríguez, A. prevención, D. José M.ª Lillo, D. Gregorio De gado, D. Federico Lopez, D. Juan Jesús Lachica, D. José Calisalvo, D. Felipe de los Reyes, varlos, varlos, D. Bernardo Masó, don Ramona Castilla, D.ª María Rosa Santisteban, D. Francisco Rojas Valverde, D. Serafín Zurita, D.ª Carmen Bynaud, D. Benito Gueda, D.ª María Concepción Ladron de Guevar, varlos, varlos, varlos, D. Juan Bautista Rigall, D.ª Matilde Tresangeles, D. Antonio Galvez, D. Félix Rubio Linares, D. José Mesa Lopez, D.ª Juana del Aguilár, D. Luis Bordujo, D.ª María Josefa González, D.ª María de la Paz Rocha, D. Juan de Mat: Antonio Ruiz, D. Antonio Mena Mula, D. Eugenio Peregrin, D.ª Manuela Quijano, D. R. fael Ledesma, don José María Aragon, D. Antonio Gutierrez Lopez.

Las primeras autoridades médicas la usan desde que empezó a conocerse en España. (Desconfiar de las imitaciones)

El Excmo. Sr. D. Bartolomé Robert, catedrático de patología médica de la Universidad de Barcelona, presidente de la Real Academia de Medicina del distrito de Cataluña, etcétera, etc. Certifico: Que desde que empezó a conocerse en España la Emulsion Scott, la he venido usando en gran número de casos, y a la vez he tratado varios enfermos que la empleaban por consejo de otros facultativos; por tanto he podido prácticamente convencerme de que es un remedio muy eficaz. La activi-

dad tónica-reconstituyente y neurestésica que lleva en sí, es mucha, y su buena digestibilidad hace que la mayor parte de los enfermos que la emplean puedan asimilarla, dándose ahí los beneficios que se reportan del uso de esta Emulsion en muchos procesos crónicos, cuya principal característica sea la llamada miseria ósica.

Barcelona mayo de 1888.

Prof. Dr. BARTOLOME ROBERT.

Se recomienda como la mejor y más perfecta de las Emulsiones hasta hoy conocidas, la que preparan Lanman y Kemp de N. York y que lleva la garantía de su Marca Industrial (grabada en acero, no litografiada.)

Bien conocidas son en todas partes las virtudes de una buena Emulsion de Aceite de Hígado de Bacalao; y en el caso presente solo tenemos que decir que, tanto la excelencia absoluta de los elementos empleados como el esmero y corrección científica de su preparación, hacen de la Emulsion de Aceite de Hígado de Bacalao con los hipofosfitos de cal, soda y potasa, preparada por Lanman y Kemp, la más perfecta, eficaz y agradable, y por consiguiente la más segura y rápida en la curacion de todo caso de afección de la garganta, tisis y demás enfermedades pulmonares ó bronquiales.

Dolores de muelas.

Los calma en el acto al descubierto que los sufra por no usar todos los días el Licor del Polo de Orive. Pero el no tener Dolores de muelas depende de la voluntad y esto es tan exacto, que jamás tuvo dolencia alguna en la Boca, el que se enjugó todos los días con tan excelente dentífrico.—Se vende en toda farmacia y perfumería de crédito, y en Barcelona, por mayor V. Ferrer y C.—Granada: Farmacia de Ojaña.

VINO de BUGEAUD TONI-NUTRITIVO con QUINA y CACAO el mejor y más agradable de los tónicos en la Anemia, todas las Afecciones debilitantes y las Convalecencias. Principales Farmacias.

LA EPILEPSIA O ACCIDENTES NERVIOSOS Y todas las afecciones nerviosas en general se curan con las PASTILLAS DE OCHOA. LA VIRUELA Curacion rápida y segura con las PILDORAS DE OCHOA. Ofrecen la ventaja que tomándolas desde los primeros días no quedan hoyos en la cara. LA ERISIPELA Tratada con las mismas píldoras en tres días queda curata. PROSPECTOS GRATIS. Duque de Alba, 13, MADRID.

XII ANIVERSARIO DE LA MUERTE DEL ILMO. SEÑOR D. Antonio Rosales y Liberal. Todas las misas que se celebran el día 14 del corriente en la iglesia parroquial de San Justo y Pastor, serán aplicadas por el eterno desanso del alma de dicho señor, á devocion de su viuda é hijo. Los Sres. Sacerdotes que deseen aplicar el santo sacrificio de la Misa recibirán el estipendio de dos pesetas por las que celebra de ocho á diez de su mañana, y 2 50 de esta hora en adelante.

A voluntad de su difunto y en subasta extrajudicial que tendrá efecto el día 22 del corriente á la una de su tarde, se enajena una casa en esta ciudad, calle Alta del Campillo núm. 21, bajo el tipo de diez mil pesetas, cuyo acto tendrá lugar en la Notaría de D. Manuel Amero.

A voluntad de su difunto y en subasta extrajudicial que tendrá efecto el 18 del corriente en la Notaría de D. Manuel Amero, se enajena una casa en esta ciudad placeta de Bateta n.º 8, afuente á la de Elvira, que se compone de una principal y otra de vecinos, bajo el tipo de 5000 pesetas, produciendo una renta mensual de 80 pesetas.

OSTRAS FRESCAS DE BOO. SEIS REALES DOGENA. Unico depósito en Granada, Juan Ruiz Galvez, Las Colonias, Mesones 56 y 58.

Aviso al público. En la Fuente Nueva, acerca de Janesteros, número 12, se vende á 36 reales la fanega de trigo de la zona.

